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對梁偉材牧師點滴的回憶 

 

環球宣愛協會  佬友記 AA 

 

當梁偉材牧師來愛城居住便開始認識他。跟他交往常留下深刻的印象。有一

次得知他的汽車需要維修數天，那時他已是傳道人需要汽車工作，我們便邀請他用

我們的車。數天後他把車還給我們的時候，把我們嚇了一跳！原來他把我們的車沖

洗得非常漂亮，車裡還打掃得極為乾淨，這使我們十分慚愧！借車給他原先希望幫

助他，誰料他反過來用時間把我們的車翻新了！ 

 

梁牧師是一個非常勤勞和充滿魄力的人，在香港有兩年多的時間常跟他一起

在差會的辦公室，每天他都是最早上班的人，若不是有約會的話，他也是最遲下班

的人，很多時候他回家晚飯後便再回差會工作。那時候最遲離開辦公室的一般是招

姑娘和他了，因我住得遠，晚上十點離開已算很晚，但晚上十點或許是他最有果效

和更專心工作的時間。 

 

差會辦公室有兩個洗手間，早期的時候，牧師房旁邊的那個是給男士用的，

較內裡的那個是給女士用的。去洗手間常會發現兩種情況：一是洗手盆旁邊有不少

水漬，另一情況是洗手盆旁邊非常乾淨整齊！這種情況也常發生在辦公室裡的小廚

房。日子越久便開始發現牧師每次上完洗手間或用完廚房都會把它收拾和整理乾淨

才離開。他是要讓下一個用這個地方的人可以用得舒服，可惜的是像我這個馬虎了

事的人，一般都達不到他的標準！我在想當身旁大多數人都沒有他這樣的習慣，他

的堅持會白費嗎？多年後每次再回差會辦公室和廚房的時候，我驚訝的發現牧師仍

堅持他的作風，他用過的地方和東西都會把它們整理乾淨和放置整齊。還記得他常

要求同工下班前把桌子收拾和整理好才離開，我這個馬虎了事的人當然會令他十分

失望，不過他卻由始至終把自己的桌子收拾得非常整齊才離開！認識牧師這麼多年，

他十分清楚知道身教比言教更重要和有效、他很清楚什麼事需要堅持、什麼時候可

以不堅持，這一切在他的生活上都自然流露出來。他是一個『在小事上忠心的人』。 
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跟牧師出隊數次，有時候會被編排與他同一房間，對我來說是最好的，因為

牧師的呼嚕很容易令我也很快入睡。我是一個不容易入睡的人，日間發生的事或明

天要處理的事都會充塞我的腦子，需要慢慢放鬆才能入睡。不過牧師無論怎樣忙碌

或面對多少壓力，他躺下來不到五分鐘便會開始打呼嚕。他真是個『一天的難處一

天當就夠了』的人。 

 

記得有一次我們從國內坐長途巴士回香港，那時已很晚，接駁的車很稀疏，

人卻仍然很多，我們在車站等了許久才有一輛接駁車來，所有人都立刻蜂擁上車，

因為人多和擠擁，牧師沒有發現我已上車，並坐在車的後排，那時車長以為人齊便

隨即開車，牧師便立刻站起來大聲說不可以開車，因為還有乘客沒上車，我從後面

立即回應牧師，他才放心。每次出隊，隊員的安全都是他首要看重的！ 

 

在愛城，牧師雖然主要負責青年事工，但他也常關心不同年紀的人，他也認

識我母親多年。母親後來回港數年便回天家，那時在港認識我母親的牧者就只有牧

師一人，我本來猶疑是否邀請他幫忙母親的安息禮拜的分享，因他已非常忙碌，但

他毫不猶豫便答應，而且不僅幫忙安息禮，第二天一早他還與我們一起到火葬場負

責儀式和參加解慰飯。聖經說『我們相愛，不要只在言語或舌頭上，總要以行為和

真誠表現出來』。 

 

馬虎的我被牧師的生命所感染，學習不馬虎！ 

 

 

 

1993 年梁牧師神學畢業後在愛城教會服侍，剛好那一年我也被聘請作教會的

秘書。當時我對電腦操作一知半解，曾經是專業工程師的他常常要花時間幫我解答

問題，教導我如何操作電腦和處理文件，真是難為了他，但他卻是從來沒有表現出

一絲的不耐煩。雖然我知道自己的工作表現達不到教會秘書應有的要求，但他卻是
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在工作評估中給了我很多的肯定，也鼓勵我去參加電腦培訓，以致我能夠有進步。

牧師真是一位有超級忍耐和愛心的上司。 

 

剛到差會服侍不久，就與梁牧師一同帶加拿大隊到柬埔寨作短期服侍，那是

我第一次踏足柬埔寨，對柬埔寨非常陌生，但牧師卻是給予我很大信任，他笑著說

柬埔寨應該和汶萊(我出生的地方)差不多，言下之意我應該不會有太大困難。因為團

隊人數很多，我們要分成兩隊去到不同服侍點，牧師帶一隊，我帶一隊，在期間牧

師從不干預或過問我們團隊的服侍，他總是對同工投下信任的一票，他的信任也促

使我要更加努力和盡責。 

 

我有幸和梁牧師一同參加在印尼巴厘島舉行的華福會議，再次見證到他做事

一絲不苟及滿有創意，他對攤位的設計例如燈光的折射，檯凳和標誌的擺放都務求

做得最好和最專業，我們的攤位可以說是在整個會場中最有創意和獨特的。每一晚

會議結束後，我都感到筋疲力竭，因此儘量希望得到充足的睡眠才起床，但我發現

梁牧師好像有用不盡的精力，他可以天還未亮就去海灘拍日出照，第一次因天氣不

好拍攝不到，他仍堅持第二天早上再去一趟。每次拍攝完，他都會很興奮地和我們

分享他的照片。再者，看見他每次背著這麼多攝影器材出隊，我都感到又重又辛苦，

但牧師卻總是樂此不疲！我真是佩服他的魄力。 

 

2016 年牧師和師母剛搬回多倫多居住，當年的秋天我們的兒子在愛城結婚，

當他知道婚訊，便和師母遠道而來參加我們兒子的婚禮，更加充當攝影師，為我們

拍下了很多漂亮的照片，牧師和師母的參與帶給了我們很多的歡樂和鼓勵。他是那

位與喜樂的人同喜樂，與哀傷的人同哀傷的好牧者。 

 

牧師的愛心、寬容、嚴於律己，寬以待人的態度成為了我服侍的榜樣。 

記於 2022 03 25 慕斯喬 
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